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LE MOT DU PRESIDENT 
 

  

 

 Cher(e)s Ami(e)s, 

Nous voici en octobre, mois de l’Action Professionnelle. 

Nous sommes invités à concentrer nos efforts sur ce thème, pour partager nos compétences et 

expertises de dirigeants. 

C’est ce que nous allons faire toute cette année, dans le cadre de nos conférences, mais aussi à 

l’occasion de nos apéritifs, pour lesquels nous aurons toujours un intervenant. 

Je souhaite que ces différentes rencontres soient une source d’enrichissement professionnel et 

personnel, pour chacun d’entre nous. 

Cette action professionnelle ne doit, bien sûr, pas être à usage uniquement interne. 

Il nous appartient de la mettre en pratique dans notre activité, en particulier au regard du critère 

des quatre questions. 

Nous devons, enfin, participer aux activités, Action Professionnelle, de notre Club. 

Bien amicalement à tous. 

 Gérard 
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CALENDRIER DES MOIS A VENIR  

 

 

 

 

 

 

OCTOBRE 

 

 

Jeudi 7 octobre 19 h 30 
Dîner de camaraderie 

+ Dîner des conjoints 

Conf. de Michel POIGNARD Avocat à 

la Cour Prsdt de l’IHEDN :  « Actualité 

citoyenne sur la Défense et la Sécurité » 

Jeudi 14 octobre 19 h 30 Apéritif EGE-GSE par Anne Fouché 

Jeudi 21 octobre 19 h 30 Dîner mixte 
Conf. de F-X Gosselin Avocat à la 

Cour : « La protection des victimes » 

Jeudi 28 octobre 19 h 30 Apéritif 
Perte de compétitivité de l’économie 

française (MEDEF)  

 

 

NOVEMBRE 

 

 

Jeudi 4 novembre 19 h 30 Apéritif  La Fondation Rotary +Dîner de comité 

Jeudi 11 novembre  FERIE   

Jeudi 18 novembre 19 h 30 Dîner de camaraderie 
La Jeune Chambre Economique  

(M. Le Bars) 

Jeudi 25 novembre 19 h 30 Dîner mixte Visite du Gouverneur 

 

 

 

N’oubliez pas de vous inscrire auprès de: 

Jean-Guy FONTAINE 

Tél. : 06 08 05 86 30 

Ou par E-mail : jeanguy.fontaine@numericable.fr 

 

En cas de modification prévenir notre Proto au plus tard le mardi soir précédent 

 

 

 

 

 

mailto:jeanguy.fontaine@numericable.fr
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DATES A RETENIR 
 
 
 

Samedi 20 novembre :  Anniversaire du RC Rennes Duguesclin 

 

Mardi 23 novembre :  Espoir en tête : « Raiponce » 

 

Samedi 4 décembre :   Innerwheel : les Années Folles 

 

Jeudi 9 décembre :   Marché de Noël 

 

Jeudi 16 décembre :   Assemblée Générale 

 

6 au 8 janvier 2011 :  Salon de l’Etudiant 

 

28 et 29 janvier :    Don du Sang 

 

Samedi 26 mars :   50
ème

 Anniversaire du Club 

 

Samedi 2 avril :    Conférence de District à Lannion 

 

Samedi 13 juin :    Assemblée de District à Rennes 

 

Jeudi 30 juin :    Dîner de passation 
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REUNION DU COMITE DU 9 SEPTEMBRE 2010 
 
 
 
Rédaction : Anne Fouché 

 

Présence :   Gérard Pager     Michel Tesson 

Jean-Paul Gatel     Jean-Christophe Chaudet 

Pierre-Olivier Bayec    Stéphane Pelletier 

Arsène Hays      Anne Fouché 

 

 
1) Composition et fonctionnement du Club 

 

Le Président donne les présidences des commissions : 

- administration : Pierre Druelles ; 

- effectifs : Jean-Guy Fontaine ; 

- Fondation du Rotary International : Jacques Daguzan ; 

- relations publiques : Stéphane Pelletier ; 

- actions : Pierre Coudrais ; 

- jeunesse : Anne Fouché ; 

- une commission ad hoc est créée : 50è anniversaire. Elle sera présidée par Claude Chéruy. 

 

Organigramme en annexe et dans le bulletin de septembre. 

 

Les présidents doivent composer leur commission et débuter rapidement leurs travaux, l’année passe vite. 

Gérard insiste sur le fait que Claude aura besoin de beaucoup d’aide.   

 

 

2) Calendrier 

 

Le Comité revoit le détail du calendrier des semaines à venir. 

 

Il est décidé de ne pas modifier le calendrier de septembre et octobre en annulant les dîners prévus. En 

conséquence, il est décidé que : 

 

- le dîner du 30 août est statutaire et pris en charge par le Club à hauteur de 25 € pour le rotarien : le 

rotarien devra donc 1,50€ et un couple 28€ ; 

- le dîner du 27 septembre sera uniquement statutaire (au regard de l’assiduité, pas de prise en charge 

par le Club). 

 

Le président nous informe de plusieurs conférences ; elles sont mentionnées au calendrier. 

 

 

 

3) Autres 

 

Stéphane est mandaté pour chiffrer la réédition de l’annuaire de poche. 

 

La séance est levée. Prochaine réunion : le 28 septembre chez G. Pager. 
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REUNION DU COMITE DU 28 SEPTEMBRE 2010 

 
 
 
Rédaction : Anne Fouché 

 

Présence :   Gérard Pager     Michel Tesson 

Jean-Guy Fontaine   Pierre Neiva Palhares  

Pierre-Olivier Bayec    Stéphane Pelletier 

Arsène Hays      Anne Fouché 

 

 
Le comité d’octobre s’ouvre chez Martine et Gérard Pager à 19 heures 30. 

Jean-Paul Gatel et Jean-Christophe Chaudet sont excusés. 

 

4) 50è Anniversaire du Club 

 

Il est rappelé que la date a été fixée au samedi 26 mars 2011. 

Le Président avait envisagé que le dîner aurait pu avoir lieu en dehors de Rennes, avec Lecoq-Gadby 

comme traiteur. 

Jean-Guy énonce les coûts de l’opération : location de la salle, location de matériel (vaisselle, chaises, 

couverts…) et prestation (déplacement du personnel notamment). Avant même de décider du repas, la 

majoration du dîner pris à l’extérieur serait de 15 à 20 € par personne. 

 

En outre, la date approchant, Jean-Guy a pris l’initiative de mettre une option sur le grand salon de la 

maison Lecoq-Gadby. La veille, le Club de Rennes fêtait ses 80 ans, au restaurant Lecoq-Gadby. Il y avait 

160 à 180 personnes, dans le Grand Salon. Cela donne une référence. 

 

Les membres du Comité énoncent tour à tour leurs idées, elles seront transmises à la commission de 

Claude Chéruy : 

- une belle décoration de salle rue d’Antrain, une animation avec magiciens, voyante… 

- un beau cadeau souvenir : un vide-poche en verre gravé ; 

- associer les jeunes : boursiers, apprentis, lauréats du concours d’éloquence… 

 

Il faut évidemment estimer le coût de l’opération. 

 

 

5) Les Commissions 

 

Jean-Paul Gatel a organisé une réunion des présidents de commission au cours de laquelle il entend 

demander à chacun son programme et surtout les actions menées afin de financer nos activités. 

 

Sont énoncées les actions suivantes : 

 

- qui reprend le mucco-scrabble ? Jean-Paul Gatel avait succédé à jean-Guy Fontaine. Ce dernier 

propose Gilles Ramin. Faut-il continuer selon la même formule ou rejoindre les virades ? 

 

- le Salon de l’Etudiant ? L’opération est belle mais elle est relativement onéreuse. Faut-il la 

poursuivre ? 

 

La réunion se tiendra le 14 octobre à l’issue de l’apéritif. 
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Martine Pager maintient le traditionnel Marché de Noël. Elle proposera aux conjoints d’ajouter aux 

provisions de bouche, une bourse aux livres afin d’étoffer les ventes. 

 

 

6) Bulletin 

 

Le président demande que l’on propose à tous les rotariens de recevoir le bulletin par la voie électronique, 

et donc de le lire à l’écran ou de l’imprimer chez soi. La proposition sera faite par email. Gérard insiste 

sur le fait que cela doit demeurer une possibilité et non une obligation, ainsi le mode de diffusion sera 

adapté aux souhaits de chacun. 

 

Le bulletin distribué par la voie électronique sera au format « adobe ». 

 

L’objectif est bien sûr une économie d’argent (liée à l’impression) mais également une économie de 

temps pour Michel qui doit mettre sous enveloppe, coller les étiquettes et distribuer les bulletins. 

 

 

7) Calendrier 

 

Le Comité revoit le détail du calendrier des semaines à venir. 

 

Des intervenants ont répondu à l’appel de Jean-Paul Gatel et Gérard Pager en proposant des sujets 

d’allocution de 15 à 20 minutes, au cours d’un apéritif ou des conférences données au cours de dîners. 

 

La liste s’étoffe : à leur actuelle nous avons une douzaine d’interventions et cinq conférences, ce qui nous 

mènera au début du printemps 2011. L’ordre de passage est déterminé en fonction de l’actualité du sujet 

et du temps de préparation demandé par l’orateur. 

 

 

8) Effectifs 

 

La candidature de Gérard Jamin ayant été acceptée, il faut organiser son intronisation dans les meilleurs 

délais. 

La date du 21 octobre est proposée mais il semblerait que Gérard Jamin ne soit pas présent, ce qui 

remettrait son entrée en novembre, lors de la visite du Gouverneur. 

 

D’autres noms sont évoqués. A suivre par la commission recrutement.  

 

9) Trésorerie 

 

A la demande du Comité, le Trésorier nous informe que 25% des membres du club n’ont pas réglé leurs 

cotisations du second semestre 2009. 

 

Il est décidé que le Trésorier relancera selon différentes formes selon les situations individuelles et tiendra 

le comité informé. 

 

S’agissant de la facturation du premier semestre 2010, elle est bien avancée. Mais elle a été rendue plus 

compliquée par l’essai mené consistant à demander le paiement immédiat des repas des invités et des 

conjoints. Certains ont payé, d’autres non, et la plupart en espèces. Il est donc très difficile de s’y 

retrouver. 

 

Pierre-Olivier explique en effet que certaines personnes contestent les factures émises (un repas facturé en 

trop…) ce qui est indélicat. 
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Le Protocole et le Trésorier ou le Secrétaire relèvent la liste des présents et confirment le nombre de repas 

servis auprès du maître d’hôtel, mais par la suite certaines personnes contestent ce travail. 

 

 

10) Autres 

 

Stéphane Pelletier explique que le coût de réédition de l’annuaire de poche en offset est prohibitif. Il a 

donc demandé une cotation en numérique. 

 

Gérard Pager annonce qu’il aimerait organiser une sortie pour le club : sur la presqu’île de Crozon ou à 

l’Assemblée Nationale. Les membres du comité sont favorables. 

 

 

La séance est levée à 23 heures. Prochaine réunion : le 4 novembre chez A. Fouché. 
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CONFERENCE DE JEAN CHARLES BIGOT SUR L'IMAGE DE SYNTHESE 
 

 

 

Le jeudi 9 septembre nous avons eu le plaisir de suivre une conférence de Jean Charles Bigot, gendre de 

notre président. Ce jeune homme dirige la société Epsilon 3D, spécialisée dans la production d'images de 

synthèse, qui a été créé en 2005 et comprend actuellement 11 employés. 

 

M. Bigot a d'abord expliqué comment on est passé de l'infographie à l'image de synthèse mentionnant la 

technique de retouche d'images et le rôle essentiel de l'ordinateur. La définition qu'il nous propose c'est 

d'être la représentation numérique d'une réalité existante ou imaginée. Il s'agit de matérialiser un objet sur 

lequel on donne un volume, une texture, un rendu puis un « habillage ». Suit la création d'images animées 

avec le développement d'un espace et d'un univers virtuel. 

 

De nombreux champs d'application existent aux images de synthèse : le domaine militaire, par exemple la 

simulation d'essais nucléaires, la recherche scientifique, citons le scanner, le monde de la formation et de 

la pédagogie (apprentissage de la conduite de bateaux et d'automobiles). L'univers de la culture utilise 

aussi la 3D, notamment dans la reconstitution de sites anciens comme on l'a vu dans des émissions telles 

que "Des racines et des Ailes". Bien sûr, le cinéma utilise de plus en plus cette technique pour les effets 

spéciaux ; Jean-Charles cite le film Transformer ; évoque aussi le célèbre Avatar. 

 

Ce qui est intéressant, c'est que l'image en 3D sert de support peu contestable face aux autorités quand on 

envisage un projet d'urbanisme important : M. Bigot nous montre ainsi une création en 3D présentant une 

modification de la gare de Quimper avant l'accueil du TGV qui se fera en 2012. 

Évidemment est mentionnée l'application commerciale avec l'installation d'un supermarché virtuel dans 

les rayons duquel un film nous permet de circuler. 

 

La dernière partie de la conférence est centrée sur le domaine clé d'Epsilon : la promotion immobilière. 

Jean-Charles Bigot nous montre ainsi un vaste projet immobilier : d'une part des images fixes présentant 

en perspective l'extérieur du bâtiment, l'intérieur, le plan des appartements, d'autre part un film 

d'animation visible sur le net, donne des renseignements précis, évolutif et pratique à tous les clients 

éventuels. 

 

Quel avenir ? Sans nul doute l'image de synthèse n'en est qu'à ses débuts. Jean Charles Bigot évoque aussi 

les dangers d'abus menaçant de couper certaines personnes de la réalité, comme dans"Second Life » et 

certains jeux vidéo. Nous remercions vivement Jean-Charles de son intervention. Très précis et très 

pédagogue il a su illustrer très plaisamment ces propos en prenant soin de se faire bien comprendre de son 

auditoire. 

 

Pierre Neiva Palharès 
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CONFERENCE DE M. HERVE PAVY 
 

 

 

Le jeudi 23 septembre, M. Hervé PAVY, procureur à Rennes, nous a présenté les J.I.R.S. En général et 

celle de Rennes en particulier, dont il a la charge (juridictions internationales spécialisées). 

 

Créées par la loi du 9 mars 2004 les J.I.R.S.sont amenées à lutter contre la criminalité organisée, qu'elle 

soit de droit commun ou centrée sur des affaires économiques et financières. Les J.I.R.S. sont au nombre 

de huit : Paris, Lyon, Marseille, Lille, Rennes, Bordeaux, Nancy et Fort-de-France. Leur compétence va 

de la criminalité issue d'une organisation à haute échelle aux affaires d'une très grande complexité 

justifiant des investigations importantes, telles des meurtres commis en bande organisée, des questions de 

blanchiment d'argent. Les investigations sont nationales et internationales. M. PAVY met l'accent sur le 

trafic de stupéfiants, la traite des êtres humains et la cybercriminalité. Les J.I.R.S. bénéficient de moyens 

novateurs en matière d'enquêtes telles que les infiltrations, les sonorisations, les dépistages scientifiques, 

ce qui prouve leur capacité à s'adapter à la criminalité et la délinquance moderne. 

 

La J.I.R.S. de Rennes regroupe 30 tribunaux de grande instance et intéresse 14 départements ; c'est le 

tribunal de Brest qui lui fournit le plus grand nombre d'affaires en raison des problèmes de stupéfiants et 

de piraterie maritime. Dans le détail, M. PAVY évoque certaines activités criminelles comme le transport 

de drogue, qui s'effectue maintenant en « go slow » et non plus en « go fast » ! Il parle ensuite de vol à 

grande échelle de moteurs de bateaux. 

 

L'affaire du cargo panaméen « Junior » a été une réussite exemplaire. Ce routier, spécialisée dans le 

narcotrafic, était étroitement surveillé tout au long de ses déplacements ; il a été intercepté au sud-ouest 

de Conakry en Guinée par le bâtiment « le Tonnerre » est ramené à Brest en possession de plus de 3 t de 

cocaïne. 

 

Le faible nombre de dossiers traités cette année, 58, s'explique par l'importance et l'étendue des affaires. 

M. PAVY parle de son métier avec passion. Il précise que les magistrats avec lesquels ils travaillent ont 

une tâche difficile et très prenante : ils sont notamment conduits à faire de nombreux voyages à l'étranger. 

Mais un intérêt certain vient de ce que les J.I.R.S. sont conduites à évoluer en même temps que la 

technologie et les moyens modernes de communication. 

 

Par cette conférence instructive et passionnante M. PAVY a intéressé l'auditoire d'un bout à l'autre de son 

intervention avant de répondre avec précision aux nombreuses questions qui lui ont été posées. 

 

 

Pierre Neiva Palharès 
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HOMMAGE A UN AMI 
 

 

 

 

Mon cher Raymond, 

 

 

Toi aussi tu es passé sur l’autre Rive, de là bas tu participes à nos peines, à nos joies. Tu as été un bon 

Rotarien, le seul nombre des fanions rapportés en témoignage : tu es le Premier. Combien de conférences 

n’as-tu pas soutenues ; sans compter la dernière avec « Laurel et Hardy ». D’ailleurs, un homme qui 

apprécie les deux compères ne peut pas être mauvais. 

Entré au Club ; il y a longtemps, il m’a fallu un peu de temps pour être très proche. Florence et Madith 

aussi ont formé un cercle avec Denise et toi. 

Tes petites notes, éternelle source de plaisanterie : N’oublie rien : tu pourras nous raconter tout cela. 

Tu avais raison : « tu fatiguais », mais ainsi tu as sans doute parcouru un bout de chemin plus loin ; que 

Denise ne s’en inquiète pas… 

Tes médailles nombreuses, elles aussi n’étaient pas usurpées. Car tu étais et tu restes un homme bien. 

Pêcheurs, vous l’étiez seulement pour un bon motif. 

C’est tout cela qui restera dans la mémoire du Club. 

 

Au revoir 

 

 

Michel MONIER 
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CHAINE TELEPHONIQUE 
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PREVISIONS DE PRESENCE AUX DÎNERS 

2010-2011 

 
 

    
 NOM DU ROTARIEN :                                                                     

 
  

Sera présent… 

       

 

 

OCTOBRE 2010  

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

NOVEMBRE  2010 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

N’oubliez pas d’envoyer vos prévisions de présence aux repas à : 

Jean-Guy FONTAINE 

Tél. : 06 08 05 86 30 

Ou par E-mail : jeanguy.fontaine@numericable.fr 
 

Jeudi 7 octobre 19 h 30 Dîner de camaraderie Membre OUI NON 

Jeudi 21 octobre 19 h 30 Dîner mixte  
Membre OUI NON 

Conjoint OUI NON 

Jeudi 18 novembre 19 h 30 Dîner de camaraderie Membre OUI NON 

Jeudi 25 novembre 19 h 30 
Dîner mixte  

Visite du Gouverneur 

Membre OUI NON 

Conjoint OUI NON 

mailto:jeanguy.fontaine@numericable.fr

